

2022年9月7日

アクションプランの取組状況

令和4年度第1四半期（4月～6月）のアクションプランの取組状況をご紹介します。
アクションプランに対する地域の皆様のご理解とご協力に深く感謝を申し上げます。
当社は、令和3（2021）年度から令和5（2023）年度に取り組む第2期事業計画（アクションプラン）を策定し、線区の活性化のため、地域の皆様と一体となって利用促進・経費節減に取り組んでおります。

※ アクションプランについては当社ホームページに掲載していますのでご参照ください。

1. 取組状況について

- 石北線では、遠軽駅前階段の絵画を、ボランティアの協力により塗り直し、見た目も鮮やかに修復しました。
- 根室線では、芦別駅で列車の到着案内の際などに流すメロディーを高校生が作曲しました。
- 釧網線では、3年ぶりに、くしろ湿原ノロッコ号の出発式を開催し、「オホーツクSEA TO SUMMIT」が開催され、多くのお客様にご利用いただきました。
- 宗谷線では、2年間運行開始を延期していた「花たび そうや」号を初めて運行し、各停車駅でお出迎えや特産品販売などを実施しました。
- 室蘭線では、グループ助成金を活用した団体旅行を実施しました。
- 地域の皆様のご理解とご協力に深く感謝を申し上げます。

2. 今後の進め方について

- 新型コロナウイルスの感染拡大防止に留意しながら、地域の皆様と線区の活性化のため、アクションプランを推進し、利用促進・経費節減に取り組んでまいります。

釧網線(釧路～網走間)

「くしろ湿原ノロッコ号」出発式を開催

(4月29日撮影・釧路駅)



4月29日、「くしろ湿原ノロッコ号」の運行開始に伴い関係自治体等の皆様と3年ぶりに出発式を開催しました。

6月と10月に川湯温泉駅までの延長運転、9月には「夕陽ノロッコ号」を運転し、地域の皆様と共におもてなしを行う計画を立てています。

「オホーツクSEA TO SUMMIT」で臨時列車を運転

(6月19日撮影・浜小清水駅)



6月19日、3年ぶりに網走市・小清水町で開催された「オホーツクSEA TO SUMMIT」のコースに釧網線を組み込んで頂き、当日は「専用臨時列車」を運転し、大会関係者、参加者約120名にご乗車いただきました。

花咲線(釧路～根室間)

「地球探索鉄道花咲線」PR大型ポスター掲出

(5月21日撮影・釧路駅/根室駅)



「地球探索鉄道花咲線」をPRする新しい大型ポスターを釧路駅と根室駅に掲出しました。地球探索鉄道のイメージカラーの赤と白を使用し、沿線の魅力が網羅された大迫力のポスターは、駅を訪れた人の目を引いています。

「すずらん贈り」の実施

(6月9日撮影・厚床駅)



6月9日、厚床中学校の生徒11名が初夏の風物詩「すずらん贈り」を実施しました。校内に自生している「すずらん」を一輪ずつラッピングし、手作りの『また根室に来て下さい』等と書かれた短冊と共にご乗車のお客様にプレゼントしました。

石北線(旭川～網走間)

「遠軽駅前階段の絵画」の修復

(6月23日撮影)



遠軽商工会議所がボランティアを募り6月22日・23日の2日間をかけ、遠軽駅前階段の絵画を修復しました。遠軽町の花「コスモス」の絵画を新たなデザインで塗り直しを行い、見た目も鮮やかに修復されました。

地域の皆様による特急列車内での特産品販売の実施

(6月26日撮影)



沿線地域の特産品をお客様にお楽しみいただくため、6月4日から9月25日までの週末を中心に地域の皆様の特産品が特急列車で車内販売を実施しています。

6月26日には北見市長が乗車し石北線のPRと特産品のハッカ飴のプレゼントを実施しました。

宗谷線(旭川～稚内間)

「花たび そうや」号地域のおもてなしの実施

(5月14日旭川駅・6月5日士別駅)



新型コロナの影響で2年間運行開始を延期していた「花たび そうや」号を5月14日から6月5日までの土・日曜日に運行しました。各停車駅では、地域の皆様により、お出迎え、お見送り、特産品販売、観光アナウンス等のおもてなしを実施しました。

「稚内駅新駅10周年記念イベント」の実施

(4月29日撮影・稚内駅)



4月29日稚内駅で「稚内駅新駅10周年記念イベント」が開催されました。稚内市は「パネル展示会」を実施しました。イベント当日はご当地キャラクターも参加し、地域と一体となったイベントとなりました。

富良野線(富良野～旭川間)

「富良野・美瑛ノロッコ号」運転初日のおもてなし実施 (6月11日撮影 上富良野駅)



「富良野・美瑛ノロッコ号」運転初日の6月11日に沿線の駅で、太鼓の演奏やラベーターポップのプレゼントを行うなど地域の皆様とご当地キャラクターによるお出迎えとお見送りを実施しました。

「JR富良野線フォトコンテスト」の実施



JR富良野線連絡会議は、6月11日から9月30日まで富良野線の列車や駅、車窓からの写真を募集して富良野線の魅力発信と利用促進を図るために「JR富良野線フォトコンテスト」を実施しています。

室蘭線(苫小牧～岩見沢間)

JRヘルシーウォーキング開催による利用促進 (6月12日撮影 道の駅ウトナイ湖)



苫小牧市は6月12日JRヘルシーウォーキング沼ノ端開催(485名参加)にあわせ、市の公式キャラクターがコース途中の道の駅でお出迎えを行いました。また、記念撮影会を実施し、74組が参加しました。

助成金を活用した日帰り温泉旅行の実施 (6月30日撮影 早来駅)



安平町の親睦団体「早来かしわ会」は、6月30日、安平町のグループ旅行助成金を活用して29名で室蘭線を往復利用する日帰り栗山温泉旅行を実施しました。令和2年度から開始したグループ旅行助成金の件数は12件になりました。

根室線(滝川～新得間)

芦別駅で流れるメロディーを作曲 (5月16日撮影 芦別駅)



星槎国際高校芦別学習センターの生徒が、芦別市と連携した授業の一環で、芦別駅で列車の到着案内の際などに流すメロディーを4曲作曲し、5月16日から使用開始しました。

根室線PRショートムービーの作成



根室本線対策協議会は、根室線の認知度向上と来訪機会を創出する取組として、令和2年度製作の「根室線PR動画」を活用したショートムービーを作成しました。短時間で根室線の魅力が詰まった動画に編集し配信しています。

日高線(苫小牧～鷗川間)

JRヘルシーウォーキング コース新設に合わせた日高線PR (6月7日撮影 桑園駅)



今年度から、鷗川駅発着の「いつでもウォークコース」を新設。たんぼ公園等のコースの見どころや「カムイサウルス(むかわ竜)復興トレイン」や「道央 花の恵み」等、日高線を走る列車を紹介したポスター「日高線でキハ40三味！」を札幌圏の主要駅に掲出しました。

厚真町公共交通ガイドブック改良・配布



厚真町は4月22日、第一期から作成・配布を継続しているJRの時刻や運賃等を掲載した「厚真町公共交通ガイドブック」に高校通学ページ「公共交通で学校へ行こう！」を追加し、町内全戸と転入者に対して約2,000部配布しました。